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醫學院第 43 次行政主管會議會議紀錄 

 

時間：民國 100 年 11 月 23（星期三）上午 8時 

地點：醫學院四樓大會議室 

主席：林其和院長 

出席人員：如簽到表 

紀錄：王韻婷 

一、確認上次會議紀錄 

無異 

二、報告事項 

(一)主席報告 

1. 創院以來第一次的醫學系主任臨選辦法已在醫學系各科所座談會上討

論，將於下個月的院務會議提出討論。 

2. 近日 KPI 將開始檢討，今年本校受教育部頂尖大學計畫補助 16 億元，

目前仍有約 1/4 的經費尚未核撥。離年底只剩一個月，依校內頂尖計畫

辦公室的計算，目前已撥付的經費中，院內的經費使用情形約為 40%，

年底前經費執行率若未達 70%，剩餘的 1/4 經費教育部將無法核撥。此

核撥 1/4 經費將用於明年 1-3 月的人事費用。頂尖大學辦公室採用過渡

方法，今年 4 月頂尖大學晉用的人事費將僅支付到明年的 1 月。此外，

請各單位主管注意，屆臨年底報帳頻繁，尤其 KPI 第二次徵求計畫的通

過者，請避免有會計經費使用異常的情形。 

3.明年通過的計畫，第一季適逢春節過年，經費使用情形可能會受影響，

故已核撥的經費將回收 10%。 

4.11 月 22 日校方的頂尖大學推動計畫辦公室會議提到，今年世界大學的論

文質量評比，例如電機、機械、資訊等領域在全世界的排名有顯著的進

步，化工與理學院領域排名則退步。本校臨床醫學未在前 300 名之內，

將與與林炳文院長會研擬提出策略。 

5.今年國科會的特約研究計畫通過率偏低。國科會生物處郭明良處長在各

校解說會議中表示，已爭取到另一筆經費，故明年的計畫通過率將會回

昇(尤其是多年期計畫)。同時教師發展中心也開設座談會請湯銘哲老師

等人分享其經驗。請各單位主管多督促老師提出申請，尤其是新進老師。 

6.系所/計畫結餘款聘請專人協助處理教師經費報支，需校長簽核同意。 

7.請各單位注意實驗室藥物與器材使用上的安全。 

8.醫學院與醫院每月的電費約為 1300-1500 萬，節省電力消耗最重要的是

空調、冷氣，其次是電腦。T5 省電燈具比較一般燈具更能節省電能。另

外，電腦的休眠與下班關機可節省不少電費，請各主管多多宣傳鼓勵。

建議舉辦定期的節能考核，鼓勵表現優秀的單位。醫學院與醫院的節能
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議題請總務分處吳登平報告。 

 總務分處吳登平:有關更換 T5 省電燈具更換，所有室外空間已更換完

畢，於今年 12 至明年 1 月將所有室內空間(包含實驗室與研究室)燈

具更換 T5 省電燈具，請各單位配合陪同更換。 

9.關於費用因不符合頂尖計畫的規定而無法報支的情形，本校與幾所大學

正在研擬策略。請動物中心張文粲主任補充。另外，頂尖計畫人事費用

嚴重超支，今年 4 月全校由頂尖計畫僱聘研究人員數為 101 位，至 11

月 14 日為止已達 220 位。因此，各單位主管有收到通知，請以今年 4

月的人事僱用標準作為明年人事僱用的規劃。 

 動物中心張文粲主任:11 月 24 日主任秘書將召開協調會，有任何消息

再向各位主管報告。 

 動物中心張文粲主任:此外，動物中心公共實驗室整修工程已於 10 月

17 日經副校長代為批示:依期程陸續辦理。但目前頂尖計畫資本門只

剩 500 餘萬的餘款，經與會計室和總務處的協調後，將由明年度的校

控款辦理，上網公告日期為 12 月 21 日，預計明年 1月招標，故工程

將延期約一個月。 

 

(二)教學(林秀娟老師) 

上周邀請公衛、臨醫、老年、環醫四所針對各所生物統計與流行病學作討論。

在過去幾年幾位教授生物統計的老師接續離職後，使得院內教授本課程的老

師們相當吃力，感謝這些老師的辛勞。近年此師資不足情形已改善不少，但

由於院內修習這門課程的學生相當多且程度不一，故生物統計課程有基礎與

進階之分，有些系所規定此課程為必修課程。請各所檢討評估其列為必修課

程之必要，並鼓勵老師開設進階課程或學生跨所修習進階課程。 

 

(三)研究(賴明德所長) 

1.11 月 30 日是第二波 5年 500 億博士後研究員申請的截止日，每位老師名

下只能有一位博士後研究員申請名額。例如已在傳染性疾病及訊息傳遞

中心已取得博士後研究員資格者不得再提出此申請。 

2.5 年 500 億所支持的專案助理教授明年是否通過國科會計畫將作為續聘

的重要考核要點。 

 

(四)學務(林志勝老師) 

無報告事項。 

 

(五)國際事務(蔡美玲老師) 

Dr.PAUL SANDER 今年度開立一門 writing workshop 課程，共開立 6班，每

班 10-15 人，同學反應相當良好，主要報告者為碩士班同學。下學期除同樣
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課程之外，將再新增 editing group 及 small group，歡迎大學部同學報名，

可與文學院合作開設課程。 

 主席補充:請各單位主管鼓勵年輕老師與博士班學生申請頂尖大學聯盟

出國計畫。頂尖大學聯盟出國計畫獎助情形相當豐富，包含住宿書籍..

等，並與全世界諸多知名大學(如:芝加哥/哈佛/柏克萊…等)合作，政

府補助台灣各校有潛力老師與同學前往就讀。今年成大並無人申請列入

名單，蘇副校長特別提醒鼓勵之。 

 

(六)教師發展中心(蔡景仁老師) 

上周及本周三均辦理國科會計畫經驗談，明年起將增加辦理更多場次，讓

更多研究新手在會談中尋找跨領域合作夥伴及增加研究興趣。 

 

(七)附設醫院(林炳文院長) 

無報告事項。 

 

(八)行政(吳俊忠老師) 

請注意避免報帳有不符合正常程序的情形發生，以下舉例幾點：(a)10 萬元

的案件在短期內拆成 2-3 張來報支，不符合規定。(b)國外出差如果是晚上

出發，第一天請以 0.4 折來核銷，請注意。(c)電話費用帳單需符合計畫執

行期間，如 7月帳單請勿報支在 8月開始執行的計畫內。 

 

(九)總務(總務分處吳登平) 

11 月 27 日(日)將進行醫學院入口路面柏油刨除及重新鋪設，故所有車輛將

禁止進入小東路醫學院門口，敬請見諒配合。 

 

二、提案討論 

(一)醫學院節能減碳(總務分處吳登平) 

1.空調系統:(a)實驗室空調系統 00:00 – 07:30 強制關閉不送風。(b)教

師研究室空調系統 01:30 – 07:30 強制關閉冰水幫浦送風無冷氣。(c)

各區域空調設定溫度 26  1℃。(d)無人使用時，隨手關閉照明與空調。

(e)爭取經費更換新式空調開關。 

2.照明設施:(a)走廊照明日間間隔一盞關燈，夜間間隔二盞關燈。(b)靠中

庭走道日間全數關燈。(c)教師研究室及實驗室，每盞燈取下一支燈管。

(d)全醫學院公共走道已完成汰換 T9 燈管及燈具為 T8 或 T5。(e)2011

年底將完成教師研究室及實驗室燈具更換。 

3.事務機器及儀器、設備:(a)電腦設定暫停工作 5 分鐘後，自動進入休眠

狀態，可節省 75％電力。(b)具待機電力之儀器設備，不用時應拔除插

頭，或使用具開關之延長線，不用時關閉開關，可節省 7.5％電力。(c)
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電梯隔層停靠（可節省 30％電力）。(d)電梯內之照明及通風在待機 3分

鐘後，應自動切斷電源（可節省 50-70％電力）。(e)推行步行運動，上

下三樓層以內儘可能不搭電梯。 

4.宣導及規劃執行方式：(a)於主管會議及院務會議討論通過。(b)製作貼

紙發送各單位，並邀各單位技術員執行發送。(c)公共區域照明控制由各

系所指派專人負責。(d)空調系統控制委由工務室空調組負責。 

 賴明德老師:實驗室 00:00 – 07:30 空調系統強制關閉一事，能否單

獨申請開放。(總務分處吳登平:將與工務室協調確認。) 

 

三、散會 


